

El Padre Cobos

PERIÓDICO DE CARICATURAS

SE PUBLICA MARTES, JUEVES Y SABADO

Editor i Redactor, Juan R. Allende, ex-Redactor de "El Padre Cobos"

AÑO II

Santiago, Jueves 4 de Marzo de 1886

NUM. 234

El Padre Padilla.

SA NTIAGO, MARZO 4 DE 1886.

EL PERRO DEL HORTELANO.

Mi correspondiente anabante, que acaba de visitar la Frontera Aricaña me escribe desde Temuco lo siguiente:—
«Temuco, Febrero 25 de 1886.—Ite.—
rendísimo Padre Padilla:—Cumpliendo con mi cometido, paso a referirte lo más importante que pasa en este nuevo i floreciente pueblo, como también a darte algunos detalles de todos estos lugares de la Frontera.

Lo más notable que hai por ahora i que está llamando la atención general es la gran emigración de chilenos al territorio argentino, movidos por el entusiasmo, pues que en ese país les ofrecen a su vez terrenos paisanos grandes extensiones de terreno i buena cantidad de animales gratis para trabajar. Este es un aliciente poderosísimo que empuja a nuestro pueblo a emigrar por esas tierras, imitado por el número de laeae fortuna.

Dicen nuestros compatriotas, i esto lo he oido infinitas veces el que suscribo, que la culpa la tienen nuestros gobernantes que no toman ninguna medida por favorecerlos puesto que, apesar de haber extensiones inmensas de terrenos abundantados en toda la Aricaña, ni en ninguno cultivado, jamás se les permite tomar posesión ni una provisional de alguna lonja de tierra para trabajar i tener con que vivir la vida, i poder formar una pequeña fortuna para sus hijos.

Mientras tanto, se llaman extranjeros de todas partes del mundo i se las regala lindas de las mejores terrenos, maderas i animales, i al chileno lo dejan mirando al sesgo.

Su Paternidad, Reverendo Padre, el hombre por excelencia recto i justo, que encuentra abominable que, en nuestra querida república de Chile, sea Gobernados míseros con tanta indiferencia a sus compatriotas i se los quiera tratar como lo haría un padrastrero con sus entendidos? ¿Es esto posible?

¡Cuidado, señores estadistas! no os olvidéis de las clases miserabilísimas de todas nuestras escuelas sociales! No os olvidéis de ellas porque vosotros vivís en la opulencia.

Mirad que vuestros deberes mas imperiosos son velar por las necesidades del pueblo, porque a su pueblo como el nuestro, laborioso i trabajador, le falta, y le faltaré tendréle hasta al extremo de obligarle a ir a medegar el pan a países extraños a las puertas de la rica i opulenta madre patria.

Necesario es, Reverendo Padre mio, que ponga toda su influencia i llame la atención del Gobierno sobre este particular, porque el pueblo, que se ve disminuído mas tarde puede ser de fatales consecuencias.

Después le diré algo referente a la emigración de nuestros nobles i valientes aricaños, debida al descontento con el Gobierno de Chile, según ellos dicen, i los cambios sobre los impuestos, que los inspiran las halagüeñas ofertas que hace el Gobierno Argentino.

Hasta luego, Reverendo Padre.—F.

CORDONAZOS.

UN VISITADOR IMPOSIBLE.

Tal es el de la provincia de Bio-Bio, el jesuita Ignacio de Jesús (hasta en el nombre lo es), que en vez de cumplir con su deber, se dedica, solo se ocupa en su actividad a propagar el espíritu de los institutores, valiéndose así de las ayudas (sus favoritas) para todo aquello

que le sujete su jenuidad con tal de hostilizar a las preceptoras, arrojándolas hasta hacerlas renunciar a su empleo si no están satisfechos con sus ideas. Porque el tal visitador es un Lovelace.

En los Angeles, Nacimiento, Angol, Traiguén i demás pueblitos, tiene dicho Ignacio una lista de servicios tan negra como un segundo Machivelli, a saber: En los Angeles: por sus intrépidas tareas con un Intendente su superior, apañando a este último en la Plaza de Armas, i ocupando de la acción criminal mediante al perdon que de rodillas imploró; en Nacimiento: una ex-pretectora fué meditada con escusa de veracidad, i siendo casada tuvo el marido que iniciara juicio criminal; en Angol: las preceptoras temían que denunciar ante el gobernador militar su maquinadísimo, recibiendo, esta vez, un merecido del señor Gobernador; en Traiguén: por haber ofendido impudicamente a la preceptora, fué amenazado con vapularlo; en los hijos, historiados como estas son las que orijina todo un visitador de escuelas en cada pueblo que tiene la desgracia de ser predicado por el discípulo de Loyola. El que debía ser honorable ante el preceptorado, hace alarde de ser infame; el que debía aparecer ante el público como recto i pacífico Mentor de la instrucción primaria, pues tal es su sagrado deber, no es sino el que se levanta, "el todo por la impunidad en que todía se vive, ni el todo por su descaño".

La provincia de Bio-Bio necesita un visitador, liberal, honorable e inteligente para que prograse la instrucción; de otro modo, habrá tal desbarajuste que vale más no hay tal empleo.

USUREROS.

A DE LA C.

¿Por qué Cain no se llama Este Abel?

¿Que tiene, según es fama, Traza de hambreado lebré?

Abogado sin cultura, Ejece mal la uera Que esa honrada profesion.

Obras de julio es su obra, No es su victimas los tal.

A sus victimas los tal El diez por ciento mensual.

Avariento hasta el exceso Don Caífo,

Por no botarse el bolso No coase quindas jamas.

En su traje es un mendugo. Su pulido

No es extraño, es que digo Que a Jldas pertenecía.

Para su tarzo el tiempo pasa Sin hacer.

Ningun estrago en la gran Que en el todos pueden ver.

Pero bravo, nunca ladra El mastín.

Pero al salir de la escuela Hieda guano, no a jama.

El primero en la Promesa Siempre está.

Porque no sangrar no queda Al pobre que a sangrar va.

Es el tipo del avaro Que en las calas.

Verlo como, caso de error! Dar algo, fenomenal!

¿Por qué este Cain se llama Este Abel?

Si tiene, según es fama, Traza de hambreado lebré?

UN VIAJERO ILUSTRE SIN ILUSTRACION.

Sabrán mis lectores que el pequeño M. Arriarán, prototipo de capitán de carraca, nos, presidente de la comisión para los virreales, ayuntamiento del Cemento ni el ex-perrero de Santa Ana, director del La

zarzo i ex-lavador del ciego Arita, heredero absoluto de la Manutención Palma, miembro de la Rosa napolitana, hipocrita, tramposo, etc., etc., se va a Europa próximamente, pues tiene ya un pasaje de ida i vuelta en 3.ª clase, porque el hombre se modesto i misántropo (no filántropo como lo llamaban sus aduleses); pero, más que todo eso, miserable hasta merecer medalla de oro.

Peviendo uno de nuestros doctores, que lo aprueba a morir, que el pillárgolo Arriarán, como el lo llama, dominado de un carácter intruso, haga una excursión por todos los Institutos de vacunas anuales i visite las sociedades de Beneficencia que hai en Europa, el doctor me ha mandado imprimir una circular en 4 idiomas, inglés, italiano, alemán i francés, para remitir a todos aquellos establecimientos, a fin de que hagan al tanto pido de Arriarán el recibimiento que merece. I a fe que lo recibirán bien, pues en la presidencia de la vacunas en distintas publicaciones oficiales, ha calificado deferentemente i mensajes de la humanidad a todos los que presoran el honor de ser miembros de una anual—ohl animal—i a los que advierten los peligros que tiene la vacuna humana en sí.

Ha dicho también en esas «Notas», que «el doctor que el doctor Arriarán, i que los miembros de aquí i de allá que presoran el honor de ser miembros de una anual—ohl animal—i a los que advierten los peligros que tiene la vacuna humana en sí.

Algunos ejemplares de un periódico con su retrato se acompañarán también a esas circulares, para que, por dominar que pase calumnias Arriarán, comencen en la obra odiosa de don Cornelio—Calabrero, imago bestia.

También se imprime un informe que Arriarán hizo hacer al doctor, para desacreditar la vacuna animal. Es el informe campan la ignorancia, la calumnias i la villanía mas crasas. Los cohardes i torpes autores de ese informe: Efraim J. de Poelma Toppe, el chinchazo A. Magrillo, que tiene más de portero que de jefe, el idiota Carlos Leiva, el príncipe R. Hurtado el carandero i vil audaz de los ricos don Frásc Arriarán, i el porteroso de empleos i hecho médico de pura lista—ni a tal Ugarite Serrano (días la Lechuzca), que entretiene un caso de medicina con el doctor Larrañeta. Todos estos desagradados salpicaron ese informe con la mas torpe calumnias, que no necesito más que el desden del Ministro Balmaceda cuando lo leyó.

En la circular aludida se dice que Arriarán va de Chile, pero que no es chileno, sino un alemán. Esta calumnias es oportuna; porque de esta manera se cubre el honor nacional, i los europeos no preferirán sobre nuestra raza varonil el fango de Sotolosa i Gomara.—

En Montevideo se le espera una sorpresa al suicido Arriarán (que los franceses van a llamar Arriarán); i en su viaje por el continente, hará muchos otros sorpresas, que le recorden sus infamias i puerilías de Santiago: i esas sorpresas serán de una severa espacion de sus faltas por mayor al momento. Pero en fin, ¿en qué quedamos? ¿se va Arriarán porque se acabó la vida que hizo cortar en el Cementerio, o porque el Gobierno no lo compeña a fundar un Instituto de Vacuna, en reemplazo del que influyó para que Santa María i Balmaceda dieran un golpe de autoridad, o se va de corrido i avergonzado?

LA OFICINA YANETI.

Resulta que don Nicanor Yaneti no dejó un secretario jos mil i tantos pe-

nos de que se ha hablado i que ni aun a sus escribanos tiro tiempo de pagar.

Resulta, también, que el nuevo escribano, señor Márquez de la Plata, ha limpiado de tal suerte a la oficina que no ha dejado en ella a uno solo de los escribanos, i ha hecho volar hasta a uno que estaba ahí ocupado desde hacia treinta i dos años. A esto se agrega, que el nuevo escribano no da a los escribanos a escritura ni copias: todos las escribe él. Parece que el señor Márquez hubiera llegado a la oficina con algunas lambres atrasadas.....

ARRIBA I ABAJO.

«Libertad para el sufragio! Libertad para la prensa! Libertad para la mujer! Si no, es oscurar el sufragio: La Libertad en inmensa Tempestad va a naufragar!»

«¡Dios! ¡Dios! es nuestro lema; ¡I patriota i cristiano! Somos hombres de verdad. El que los negue blasfema. ¡Luz con sus propios manos! La fosa a la Libertad.

«Por que oprimidos nos vemos I victimas de crueldades En el mundo que nos rodea! ¡Devecho a gozar tenemos De todas las libertades! Los que alarmamos la Cruz! Libertad para el sufragio! Si los pueblos necesitan Mártires para vencer! Los que nos mandan a la Cruz! Los cantonieros gritan Cuando no son el poder.

«¿Qué! Libertad de enseñanza No es una pena, ni un castigo? ¿Se ha visto inocencia ignora? Cuando el atisno avanza I sois nuestros enemigos, ¿Nos pedís su servicio luz? «¿Sufrajio libre? No es poco! Esa libertad extraña. Aire, luz i redención. En todo sueldos a un loco Ocurriese tamaño, Estúpida pretensión!

«¿La prensa quiere ser libre? No es una pena, ni un castigo? ¿Sufrajio libre? No es poco! Esa libertad extraña. Aire, luz i redención. En todo sueldos a un loco Ocurriese tamaño, Estúpida pretensión!

«¿La prensa quiere ser libre? No es una pena, ni un castigo? ¿Sufrajio libre? No es poco! Esa libertad extraña. Aire, luz i redención. En todo sueldos a un loco Ocurriese tamaño, Estúpida pretensión!

«¿La prensa quiere ser libre? No es una pena, ni un castigo? ¿Sufrajio libre? No es poco! Esa libertad extraña. Aire, luz i redención. En todo sueldos a un loco Ocurriese tamaño, Estúpida pretensión!

«¿La prensa quiere ser libre? No es una pena, ni un castigo? ¿Sufrajio libre? No es poco! Esa libertad extraña. Aire, luz i redención. En todo sueldos a un loco Ocurriese tamaño, Estúpida pretensión!

«¿La prensa quiere ser libre? No es una pena, ni un castigo? ¿Sufrajio libre? No es poco! Esa libertad extraña. Aire, luz i redención. En todo sueldos a un loco Ocurriese tamaño, Estúpida pretensión!

«¿La prensa quiere ser libre? No es una pena, ni un castigo? ¿Sufrajio libre? No es poco! Esa libertad extraña. Aire, luz i redención. En todo sueldos a un loco Ocurriese tamaño, Estúpida pretensión!

«¿La prensa quiere ser libre? No es una pena, ni un castigo? ¿Sufrajio libre? No es poco! Esa libertad extraña. Aire, luz i redención. En todo sueldos a un loco Ocurriese tamaño, Estúpida pretensión!

«¿La prensa quiere ser libre? No es una pena, ni un castigo? ¿Sufrajio libre? No es poco! Esa libertad extraña. Aire, luz i redención. En todo sueldos a un loco Ocurriese tamaño, Estúpida pretensión!

—Está bien, está bien, compañero... Tengo que confiar en un secreto del alma de Dios, la salvación de todas las almas de esta parroquia.

—El señor cura conoce mi discreción... ¿Y habrá notado ya, como yo, el gran aumento en la religión de las costumbres, la fidelidad, en fin, para con nuestra santa religión que domina a esta estraviada población.

—¿Y cómo es, señor cura, que vuestras curadas van de real a peor?

—Para que estas ovejas descarriadas vuelvan al redil de nuestra madre la Iglesia, cuento con el efecto de un milagro... Pero, señor cura, me parece que no Dios... podría...

—¿Eh? ¿no así acaso yo el, representante de Dios sobre la tierra? Ven, y maldici, y procura abrir bien las orejas.

—Los dos hombres entraron al templo por una puerta hacia.

—El día iluminó la aldea por completo. Los robustos campesinos las frescas aldeanas iban y venían, preparando a los trabajos campesinos, pensando, al pasar el ruido de aquella almena y a era tiempo de un heroico recurso a fin de detenerlas en su senda de perdición.

Algunos días después, i habiendo la fiesta de Navidad llevado al templo una gran cantidad correspondiente al cura, subió majestuosamente al pulpito.

—¡Patrio con vana elocuencia a sus ovejías los pelmagra que sus almas corrían abandonando la casa de Dios.

Nunca había estado tan persuasivo. Las mujeres se hallaban conmovidas; los hombres, dominados por intensa turbación, se agitaban poseídos de negros remordimientos.

«¿Stánas os acerca, les decía con vehemencia; pero, ¿qué digo? ya os tiene en su poder. Mis oraciones no pueden ya detener la colera celeste. De rodillas, pecadores culpados de rodidat que vais a recibir el castigo de vuestras iniquidades. ¡Cuegro del cielo que subiste a los miserables!»

Los feligreses, prosternados, jentán como los lagos que se acercan al Mar del Sur. De un salto, al levantar los ojos para implorar la divina misericordia, convencerse de que su última hora había llegado, viendo escapar, de un gran hoyo columna de humo i chirpas.

«Fuego del Cielo» que sobre estos miserables seguía girando el cura, fue en pleno día del juicio final, se arastraban sobre las baldosas dándose fieros golpes en el pecho.

Un instante después, como el torbellino exterminador se apagase i diese por terminada su vengadora tarea, el cura continuó:

«Fuego del Cielo» que sobre estos miserables seguía girando el cura, fue en pleno día del juicio final, se arastraban sobre las baldosas dándose fieros golpes en el pecho.

Entonces respondió una voz que venía del Cielo, pero que se parecía tanto a la del cura o al campanero o sacristán:

«No puedo seguir, señor cura, porque ya se me acabó la paja!»

MI CANDIDATO.
—¿Aun no tengo candidato?
—No lo temle hoy querido.
—Si encuentro un hombre seaceto Como yo lo necesito.
—I no soi mi existente,
—Pues no lo bucoo infeliz!
—Busca un justo al presente.
—¿Que más seré, habido un santón?
—En toda la cristianidad!
—¿Por qué no yo pido tñnt?
—Sería una necesidad!
—Ni del exijo talento,
—Ni siquiera erudición.
—Conseguir que portento
—Fuese hallar un Salomón.
—Solo exijo esta precisa
—Condición, requirida es:
—Que *mea casada la sea*
—Al ser: «NO INTERVENIR!»

URBI ET ORBI.
—A certain Arrarian, as a called chilian, although he never was, had a sickly man, a victim of a perfect «Hermaphrodites» intends soon to go to Europe for the purpose of visiting Vaccaryn Instituts.

Men, of his stamp must be judged by their own actions. The million conceit conceit, the scornful who had frequently written official reports, as a commissioner of the Benevolence Society, qualified the above mentioned institutions as establishments started by vulgar speculators to impose upon the ignorance of the public, and calling those who claimed any superiority for animal wealth to be exposed to public scorn, and contempt for society, etc. etc.

And now, my dear Europeans! Let it be known to you, that this piece of human flesh, called Arrarian, is no thing but an imbecile upstart of dubious origin. Here in Chile, he is considered as a thorough animal, despised at by the public whenever he looks at his beastly countenance.

In fact, you only need to look at his (face) to know him. Beware of fraud!!

MARICONES.

C. M.
—Emparese por el taita De todos los maricones, Aunque yo sé que me aguita Con simonías intenciones. Pero, maricones... la patria I me aguita con un ojo Porque de los tres que tiene A dos les entro el gorgojo; a través suyo me hechó el ojo Como puede andar un cojo.

Al tuerto en su mocedad Le gustó el pescado, es cierto; Que a su fin no pudier Fuese cosa delectada, Se fue a Nápoles a dar Una soberbia pañada. I allí pa, Dióse el maricono a la combe, But by el espaldante Que por una escribanía Contra ese loro potante Se tramó cierto negocio, Le comió el devanajo Se es hombre casa-bullena, Su historia es cosa mu buena, Como que es por el *Coronel!* La historia más anacrona.

URBI ET ORBI.
Un tel Arrarian, se disant chilian, mais qu'il n'est pas, il ne peut pas l'être sur un hermaphrodite importé d'Europe pour visiter les Instituts Vaccaryniens. Il faut esperer que l'on y fera l'accueil qui lui merite; car, le miserable, Piponéto, est dans des publications officielles, a titre de valet commissionnaire du bureau de Biuffiansine, *ex vice diplomatare de secretat qui capitaine la public par tout de ses existance, et que tout qui peitchat la superiorité du vacca animal de se vant que des vulgaires speculateurs, depuis des années.*

Éh! bien! M. europeas: sacher que ce tel Arrarian n'est qu'un imboid parait et ignominieusement. An! Chii! il como un varrien, un signad y qui tout le monde lui crache son ebéte visage. Du reste, vous n'avez qu'à le voir—Gar, donc, an farient!

IQUIQUE.
Reverendo Padre.
—Cuando el Intendente don Gonzalo Bulfo, con los señores que componen la actual Ilustre Municipalidad de este departamento, estos ilustres dieron documentos para cada uno por ocupar un sillón en él. El primer lo gran interés con a estos señores; pero don Gonzalo intervino i no hubo que darle «susto».

Al ver el interés que nuestros actuales edilices tienen por ser nombrados tales, a los que se proponían llevar a cabo grandes progresos en la localidad. Pero no sucedió i está succediendo que los ilustres no renuncen jamás a los sillones que acumulan i nada se resuelve.

Es inútil que se les cite, i hasta hai algunos, como don *Jaico* han concebido a una citación. I esto lo hacen por pietos i recienzas que entre los ediles sobran. Pero la ciudad nada le importa, que cuando ellos pelmagra lo que quiere es que cumplan con su deber, pues a este paso

jamás se podrá realizar el el mas pequeño avance.

—Soy de opinion, Reverendo Padre, que se haga el siguiente acuerdo: 1.º Devolver a cada señor edil los documentos que por su acuerdo pagó don Gonzalo, i que se nombre a otros por el pueblo, sin intervencion intendentil.

2.º Que la Sala Municipal se establezca en Cabalera, sin darle a los municipales pomehe en leche, pasto, salpicon, empandada, avicenas i huevos de la Academia.

3.º La Sala se establecerá en un sala de nitas en donde haya buenas loterias, arpa, guitarra, pito, flautas i buena corteza, remojada en alcohol de buena calidad.

Estas disposiciones producirán un espléndido resultado i los ediles no faltarán a ninguna sesión, i entre otra i coya, baile i baile, canchero i cancio, i domada i domada, mandran seguir.

Hagase la prensa pronta se tendrán las buenas consecuencias.—El correspondiente.

GACETILLA.

1. En El *Veronal* de la Paz, Julio Lolas dijo de la aldea a don Benjamín i don Mackenna un sentido i hermoso artículo. Como chileno, dió las gracias al enemigo de ayer.

2. En la crítica de El *Estadante Católico* de anoche, se lee lo siguiente: «Por la vía de San Francisco de California se han recibido noticias del *Caxos*. Estos sotamos andan tanlo capones en todas partes, menos entre ellos, en donde solo hai gallos i que gallos que a todo lo hacen frente.

VALPARAISO.

Morfo 3. —La Roca, del carro Cordillera, sigue siendo la virgenzuela ním. 1 por los escándalos que comete con *su cber*. El subdelegado debiera sacar a esas mujeres de ahí, para que se tranquilice el barrio.

—Principian nuevamente los alamos de los *jeffes* del ferrocarril uriano. Últimamente les ha dado por exigir que se cubra con paja todos los días i a 3 para vuelta. A la que no los tiene, no le dan trabajo, excepto cuando hai... (aprieta, Kommentel)

—El conductor 30. Grisela Cardama, en compañía de la Srta. San Juan de R..., iba a un convento de la calle Independencia. Esto nada tiene de raro.

Todas las *visas* que siguen La conductori carrea Vices por fin a poseer al *señor Cello Verón*.

—Hace un año que el chico I se sacó a la *Gloriosa*, ex-Clodomira ním. 3, para casarse con ella. Como hasta hoy no la ha hecho, la *Gloriosa* se aburrá i ha vuelto nuevamente a las carritas. I en consecuencia, de ahí en adelante se llamará *Gloriosa calvariosa*.

—El *chico* que en Chile se aprecia otra vez, por *su naita*. ¿Que se la haría bello Ovalado?

—Padre, me han remitido la siguiente carta, que cito sin quitarle ni ponera una tilde.

«Valparaíso 20 de febre de 1886
Señor Cronista del del padre puella. Saludo a ul con el debido respecto iesto hasta su atención para comunicarle que en la noche de Elias 54, numero 14, que lo comunico que anda quebra de Elias un año 14 se a abierto un templo de la china con el nombre de el chimo aramano, que sale el chimo al cahe a llamar a los hombres, para darles cuentos para que sufran las pobres mujeres, tienen cuentos de juego al chimo. El padre de los señores, esto es un escándalo que nunca se abisto en la que bra de Elias.

La Doña de laucha la china aramano Se llama donato, el chimo aramano Sautila go la Mojer que tienen se llama Rosario la cara de macho la verga del estado, esa es la que debe agnacián i des pues lesaon pueras.

—English question.—We pray to the chief engineer (P.S.N.C.) of the steam ship *Delos*. Before we set to sea, we wish with his courage against the Chilean sea chances, as he use to be always so rash and his boat stole the watch from Mr. Welch, Take care, Pattison, because there are several witnesses, so you and your wife done it.

—We beg to Mr. Garland's clerk (Mercury) not to be so rash with his duties, than to be occupied in nonsense, because if he do not stop his tongue; we will relate something very disagreeably about him.

Take care Mercado.
—Hasta dos meses se demora el queiro M Castro, de la calle de la Victoria, para entregar la ropa que se le manda hacer con urgencia. Varios parroquianos han dicho que la ropa de invierno en precio mandarla hacer en el verano. Por estas demoras ha tenido ya varias demoras.

—En la sulida Calaguña numero 90 tiene Nicolás Fuentes una cancha de bolas. Allí se venen ocultos i ratones. En días pasados un muchacho le arrebató a una señora un paquete que llevaba en las manos i se escondió en esa guarida. A un joven lastardieron a valso i le estrujaron 70 pesos de los bollos. El tal Fuentes dice que es pariente de un capitán de policía que, por esto, puede hacer lo que le da la gana.

—Un acto criminal comete la María de la Luz, cocinera de la casa ním. 43, calle Dupud, cerro de la Concepcion, dando entrada a José D. Flores por el balcón i desfilándolo a las 4 de la mañana.

El correspondiente.

MIS GRABADOS

I. VOCCION.
—Desde mi niño este ojo Era naita ejercer I tan castiza, apeso De que se hace el cartaja Un día que el Hado trujo A mis pies a esa timaja Que hai meto ditas sonaja, Díjale así: *Ego te abolebo*, I quedas libre de polvo, Pero no libre de paja.

II. EN LA ESCUELA.

En la escuela, tras los piños De muchosos señores ardián, I traqueaban su depaja. A los inocentes niños. Con allerebros caridos Aprobaba a los muchachos que en pellica se escribían Le devolvian su aprecio. Sin que escaramentara el necio Aficionado a los cachos.

III. PROGRESO.

Mas grandioso, ya fué El zorro del vicario, Pues que su metió plajario De niños... lo que ve usted! Así, a Manuel se lo ve Por callado i en silencio. Levándose a las pretinas Niños de polvos i ricas... ¡Al teñian los chicos Como al pisco las gallinas!

IV. FINIS CORONA AL TOPO.

¡Hoi más a lo serio temo. Su vocacion de marica, Es hombre que no se pica Si a lo serio se le embrosa. Por callado i en silencio. Muró lino marica, Prefiere el sin gaiton A tener que abouduar. Que esbá a un hombre un borron.

AVISOS.

AVISO AL PUBLICO QUE EN EL Restorán *NO PAN*, numero 48, tiene el cartel de publicacion pueras en los alamos pueros a sin dila.

SE VENDEN DOS MAGNIFICOS Carrotones de comercio, en buena condicón con todos sus accesorios. Avenda la Capital, media cuadra de la Alameda.

MODOS CON BUENAS REMEDAS NACIONES, se conocen. Santa Rosa 32.